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Строительство номмунизма в СССР 
и развитие сельсного хозяйства 

Т р е т и й т о м д о к л а д о в и в ы с т у п л е н и й Н . С . Х р у щ е в а 

п о в о п р о с а м с е л ь с к о г о х о з я й с т в а 

Ц е н а 2 к о п . 

Государственное издательст
во политической литературы 
издало третий том докладов и 
выступлений товарища Н. С. 
Хрущева под названием «Стро
ительство коммунизма в СССР 
и развитие сельского хозяйст
ва». В него включены доклады, 
выступления и беседы с января 
1958 года по май 1959 года. 

В докладах и выступлениях 

товарища Н. С. Хрущева, со
бранных в третьем томе, рас
крывается богатый опыт пере
довиков сельского хозяйства, 
передовых колхозов и совхозов, 
сделаны глубокие теоретические 
и практические выводы по важ
нейшим проблемам строительст
ва социалистического сельского 
хозяйства. 

(ТАСС). 

Комсомольский комитет 
У О М И Т Е Т В Л К С М . Э т и 

слова овеяны романти-
т славного прошлого пере
моги отряда нашей молод е-
и. У людей самых разных 
жоленин с комсомольским 
змитетом связаны дорогие 
зспомимания и значительные 
&ЙЫТИИ. 

Так и сейчас. Э то по реше
ны) своего комитета молодые 
>лхоэннки красногородской 
ртели «Светлый путь» овла-
:вают механизаторскими 

рецнальностнми, учатся в 
кочЕюн школе, дают инте-
ксныс концерты и трудом 
репнт мощь любимой стра-
ы, 
По инициативе комитета 
жолюла огючецкой артели 
Авангард» устраивались во-
фесники по обмолоту ржи , 
сейчас намечено в свобод-
зе время сортировать семе-
1. 

I На Оиочецком ремонтном 
роде создан «комсомоль-
Щ прожектор». Ю н о ш и и 
ивушки Идрицкого пром-
шбината добились больших 
:пехов в коммунистическом 
зревиовании. И здесь нема-
о поработали боевые комсо-
ПАЬСКне активисты , комитет
ски. 

Но вот недавно в редак-
ию «Красного маяка» посту-
нл тревожный сигнал : не 

крошат своей комсомол ь-
рой честью молодые строй
ки! города Опочкн . Много 
формализма в деятельности 
шсомольских вожаков сов-
зэа «Себежскнй», красного-
)дской артели «Вперед». 
|Изнь комсомолии здесь 
доа теплится . 

Значит не хватает огонька 
боевитости этим комсо-

нзльским комитетам. Н е су-
ели они стать настоящими 

ч * 
КАРАГАНДА. Выполняя реше
та ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, трудящиеся Центрально
го Казахстана с каждым днем 
жличнвают выпуск продук
те 

В Карагандинском угольном 
Оссеине больше других добы
ли угля сверх плана горняки 
пятого участка шахты н№ 18т 
вторым руководит Герой Соди-
нистического Труда Жакен 
Урустемов. На счету этого кол
лектива более 27 тысяч тонн уг
ля, добытого сверх задания. До 
юнца года горняки обязались 
чиаагь еще не менее 1.500 тонн 
•Инва сверх плана. 

НА С Н И М К Е : старейшие гор
няки пятого участка шахты 
А18 (слева направо) начальник 
настка Жакен Урустемов, МД-
вншет угольного комбайна 
Лмголий Лаптев и Николай 
Ьмешго, руководитель брига-
Ы, борющейся за звание ком-
кунистической. 
Фото Я. Турина. 

Фотохроника Т А С С . 

вожаками и воспитателями 
молодежи. 

Большинство комитетов 
В Л К С М совершенно пра
вильно делает упор в своей 
деятельности на производст
венные дела. Однако подчас 
они мало занимаются вопро
сами быта , организации ра
зумного и культурного досу
га молодежи. Комсомольский 
актив еще слабо вовлекает 
юношей и девушек в заочную 
школу. 

Иногда бывает так : секре
тарь вроде энергичный, бе
гает, суетится , а толку нет. И 
получается это потому, что 
бездействуют другие коми
тетчики. Н а д о поскорее уст
ранить э тот недостаток. К а ж 
дому следует найти дело по 
душе, хорошо продумать и 
спланировать работу. 

Самое главное для члена 
комитета — постоянно быть 
в гуще молодежи, уважать ее, 
не зазнаваться , личным при
мером прививать юношам и 
девушкам принципы мораль
ного кодекса. 

Молодые труженики во
одушевлены историческими 
решениями ноябрьского Пле
нума Ц К К П С С и работают 
по-ударному. Е с л и комсо
мольские руководители суме
ют верно направить этот по
литический подъем, моло
дежь сделает очень много. 

В ближайшее время в ком
сомольских организациях 
Опочецкого и Себежского 
производственных управлений 
состоятся первые конферен
ции. Б у д у т избраны новые 
комитеты В Л К С М . 

С самого начала им нужно 
отказаться от стиля работы 
райкомов В Л К С М , где зача
стую царили заседательская 
и телефонная суетня и писа
ние никому ненужных бумаг. 
Бумаготворчество и бюро
кратизм вон из комитетов — 
такой лозунг должны взять 
на вооружение новые комсо
мольские органы. 

Все силы на завершение продажи льнопродукции 
Идут машины... 
Осенью колхозники нашей 

бригады несколько задержались 
с подъемом тресты со стлищ. Но 
они твердо решили наверстать 
упущенное и по темпам сдачи 
льнопродукции государству быть 
в числе передовиков. 

На сортировку тресты вышли 
не только трудоспособные колхоз
ницы, но н престарелые. Среди 
них особенно выделяется стара
нием Анна Лукинична Алексеева. 
Б любую погоду она прибудет на 
сортировочный пункт одной из 
первых. Неудобно от Анны Лу
киничны отставать и другим сор
тировщицам. И они стараются. 
Валентина Кузьмина, Наталья Ва
сильева и другие не уходят до
мой, не перекрыв сменных норм. 

Первостепенное внимание уде
ляется качеству тресты. Ее, как 
правило, на заводе оценивают 
номерами 1,25 — 1,50. Мы уже 
сдали 22 тонны тресты, до конца 
месяца рассчитываем отправить 
всю остальную. Сейчас ежеднев
но отправляем 2 автомашины с 
трестой, 

А. Кузьмин, 
бригадир четвертой бригады 

опочецкого колхоза 
«Большевик». 

* • 
ПРИ ХОРОШЕМ КАЧЕСТВЕ 

Сдать всю льнопродукцию до нового года—такую задачу по
ставили перед собой труженики красногородской сельхозартели 
«Новая жизнь». Во всех бригадах оборудованы рабочие места для 
сортировки тресты. Колхозники борются за высокую номерность 
продукции, сортируя ее по цвету, длине и толщине стеблей. 

Сырье хорошего качества отправлен^ из седьмой и пятой 
бригад, которыми руководят Николай^Ншеэйев и Семен Васильев. 
Большинство партий тресты из зтих бригад зачтено номерами 
1,25 и 1,75. 

Всего колхозом отправлено на льнозаводы 141,9 тонны продук
ции. План ее продажи государству выполнен на 84 процента. 

П. Дмитриев, 

Выход один — быстрее сдать лен 
Колхоз имени Чапаева Себеж

ского района сильно отстает с 
продажей льна государству. На 15 
декабря план льнозаготовок ар
телью выполнен на 10,1 процен
та. Причины этого — в плохой 
организации труда. Возьмем, к 
примеру, первую комплексную 
бригаду, которой до недавнего 
времени руководил Виктор Кол-
мачевский. 

Помещения для сортировки 
льна хорошие. Однако они многие 
дни пустовали. Бывший бригадир 
«забывал» дать наряд колхозни
кам на сортировку тресты. 

Правление артели, зная об этом, 
долгое время терпимо относилось 

В ПЕРЕДОВОЙ ШЕРЕНГЕ 
СЕБЕЖ. (Наш корр.). Подняв 

тресту со стлищ, колхозники 
сельхозартели «Новый путь» Се
бежского района сразу же присту
пили к ее сортировке. До каж
дого колхозного двора были дове
дены индивидуальные задания. 

Правлен ие своевременно раз
работало и утвердило расценки 
по сортировке «северного шелка». 
Благодаря этим мерам артель 
идет в передовой шеренге по 
продаже льнопродукции государ
ству. 

к бригадиру. И только лишь не
давно заменяло его более способ
ным руководителем. 

Затягивает продажу льна госу
дарству и шестая бригада, воз
главляемая Лукьянов Ивановым. 
Здесь имеется более 4 тонн отсор
тированной тресты. Но вывозка ее 
на льнозавод откладывается со 
дня на день. Бригадир ссылается 
на плохие дороги. Выход из этого 
тупика при желании найти мож
но. Льнопродукцию следует под
возить на лошадях. 

В колхозе имени Чапаева есть 
примеры настоящей хозяйской 
заботы о льне. Возьмем вторую 
комплексную бригаду, которую 
возглавляет Болеслав Черноок. 
Там уже заканчивают сортировку 
тресты и продажу ее государству. 

Сельхозартель имени Чапаева 
испытывает большие финансовые 
затруднения. Выход из этого труд
ного положения один: быстрее от
сортировать и продать льнопро
дукцию государству. 

Н. Вешний. 

ОДОБРЯЕМ, ПОДДЕРЖИВАЕМ,— 
тан говорят трудящиеся Опочецного управления 

о решениях второй сессии Верховного Совета С С С Р 

Т а к м Д У 
С большим вниманием слушал 

я по радио выступление Н. С. 
Хрущева на сессии Верховного 
Совета СССР. Слушал и вновь 
переживал минувшие события. 

а ю т в с е 
Только мудрая политика нашего 
правительства предотвратила ми
ровую катастрофу. От веего серд
ца хочу поблагодарить свое пра
вительство, что мне, моей семье, 
всему нашему народу не придет
ся вновь видеть ужасы войны. 

Бее мои товафици одобряют 
меры Советскогод1#0авительства 
по защите революционной Кубы, 
Мы не дадим в обиду братский 
народ и будем еще лучше рабо
тать на производстве. Обсуждая 
материалы сессии, рабочие меха
нического цеха Д. Гуленков, 
П. Дроздецкий, С. Патлун и дру
гие обязались вовремя подгото
вить автотракторный парк к по
севной кампании, 

Г. Поздняков, 
слесарь совхоза 

«Красный фронтовик». 

Нам н у ж е н мир 
С пристальным вниманием сле

дили за работой сессии Верхов
ного Совета СССР колхозники 
опочецкой сельхозартели имени 
Ленина. 

А когда пришли газеты с до
кладом Н. С. Хрущева «Современ
ное международное положение и 
внешняя политика Советского Со
юза», агитаторы направились в 
бригады и на фермы: На состояв
шемся 13 д&*̂ &ря собрании 
бригадир передовшЫтригады Ана
толий Александров заявил о том, 
что внешняя политика Советского 
правительства проникнута духом 
дружбы народов всех стран. 

— Воля народа, — сказал 
он, — несокрушима. Нам нужен 
мир. 

А. Петров. 



Единый фронт школы, семьи, общественности 
Из опыта работы педагогического коллектива Себежской восьмилетней школы 

Лучшей формой распростра
нения передового педагогиче
ского опыта являются опорные 
школы. Таких школ в Себеж-
ском районе три: Идрнцкая 
одинкадцатилетняя, Себежская 
восьмилетняя н Пруднщенская 
начальная, 

В опорных школах прово
дятся семинары-практикумы с 
руководителями школ, с учи¬
телями. Это способствует рас-* 

пространенню и внедрению пе
редового педагогического опы
та, в том числе и школ Липец
кой области, повышению де
ятельности педагогических кол
лективов, улучшению качества 
учебно-воспитательной работы, 
снижению второгодничества. 

Сегодня мы расскажем о рабо
те педагогического коллектива 
опорной Себежской восьмилет
ней школы. 

Высокое качество урока — главное 
Борьбу за глубокие прочные 

знанш учащихся, формирование 
у них коммунистических убежде
нии учителя считают своим пер
вейшим и главным делом. Наряду 
с другими формами занятий, уро
ку принадлежит первое место. Ко* 
нечно, и экскурсии, и кинофиль
мы, и практикумы, и лаборатор
ные занятия, и предметные круж
ки активизируют мышление уча
щихся, развивают их умственную 
деятельность, расширяют круго
зор. Но урок оставался и остается 
основной формой вооружения уча
щихся знаниями. 

Руководители школы—директор 
А. П. Машевский, завуч И. П. Мо
розова личным примером показы
вают образцы преподавания. У 
них нашлось немало последовате
лей. По-новому, интересно строят 
уроки преподаватели русского 
языка Г. И. Николаева, матема
тики — Г. II. Иванова, учитель
ница начальных классов Л. И. 
Моюша и В. М. Малашенок. 

Недавно А. П. Машевский про
водил урок русского языка в седь
мом классе по теме «Однородные 
члены предложения». О нем сле
дует рассказать подробно. 

В начале урока преподаватель 
выяснил, что известно учащимся 
об однородных членах предложе
ния, н тем самым восстановил 
СВЯЗЬ с программой начальной 
школы. Затем предложил само
стоятельную работу по составле
нию предложений с однородными 
членами. На классной доске зара
нее были написаны слова: 

Поля, рошн, леса 
Сверкают, искрятся 
Трудом, настойчивостью 
Синими, желтыми, красными 
По дорогам, в поле. 
Учащиеся работали быстро* 

предложения составили яркие, 
образные. Вот некоторые из них: 

«Сверкают, искрятся снежинки 
в лучах зимнего солнца». 

«Трудом и настойчивостью со
ветские люди строят коммунизм». 

После письменной работы учи
тель проводит беседу. Вопросы 
ставит четко, конкретно: 

Какими членами предложения 
являются однородные члены? 

На какие вопросы пни отвеча
ют? 

Что называется однородными 
члешшн лрерожения? 

Вывод делали сами учащиеся. 
Далее идет комментирование 

упражнения. Учитель предложе
ния дает из газеты: 

«На предприятиях, в колхо
зах н совхозах трудящиеся с 
огромным интересом слушали по 
радио и читали в газетах доклад 
Н. С. Хрущева на Пленуме ЦК 
КПСС». 

Учащиеся говорят о значении 
Пленума, называют его историче
ским. По всему видно: они интере
суются и знакомы с происходящи
ми событиями в нашей стране, уме
ют комментировать, усвоили ма
териал урока. 

Потом предлагается творческая 
работа по картине «Хлеб». После 
короткого анализа картины, ребя
та пишут короткие сочинения. Ра
бота всех увлекает. Да и не уди
вительно. Ведь лучшие сочинения 
будут зачитаны здесь же, на уро
ке. Вот и стараются ребята. 

Для оценки знаний учащихся 
Александр Петрович Машевский 
использует поурочный балл. За 
работу Ега данном уроке двум 
ученикам выставлены пятерки, 
трем—четверки. 

Урок прошел живо, инте
ресно. А это самый лучший сти
мул к прочным знаниям. Об этом 
как нельзя лучше свидетельст
вуют и выше приведенные оцен
ки. 

Учат и сами учатся 
Учить и самим учиться ста

ло непреложным правилом учи
телей школы. Они учатся друг у 
друга, изучают передовой опыт 
школ района, области, страны. 
Опытные учителя Лидия Ивановна 
Монина, Вера Михайловна Мала-
шенок помогают молодым учите
лям в подготовке к урокам, раз
рабатывают с ними тематические 
кланы. Нередко опытных учите
лей можно видеть на уроках мо
лодых. И наоборот. 

В школе работает кружок, в 
котором изучаются основы ком
мунистического воспитания. Слу
шателями его являются все учи
теля. Ежегодно проводятся внут-
ришкольные педагогические чте
ния. Каждый учитель в течение 
года работает над определенной 
темой по вопросам обучения и 
воспитания учащихся. Так, Гали
на Ивановна Николаева разрабо
тала тему «Опыт комментирования 
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на уроках русского языка», Та
мара Михайловна Муравьева — 
«Как я воспитываю учащихся 
через предмет», Эдуард Петрович 
Кудряшов—«Формирование у уча
щихся общественной инициативы 
и самодеятельности» и другие. 

Интересно, с большой пользой 
для учителей проходят теорети-
ческо-нрактические конферен
ции. Очередная такая конферен
ция состоялась во второй полови
не ноября на тему «Воспитание в 
коллективе, через коллектив, для 
коллектива» (по А. С. Макарен
ко). На нее были приглашены 
директор Дубровской школы Н. И. 
Ильин, завуч Себежской средней 
школы II . И. Зеленков. 

За две недели до конференции 
был разработан конкретный план, 
небезынтересны и вопросы, кото
рые обсуждали учителя: 

Организационное строение кол
лектива; 

Органы детского самоуправле
ния; 

А. С. Макаренко о воспитании 
через коллектив; 

О наказаниях и поощрениях; 
Ничто так не скрепляет кол

лектив, как традиции; 
Тиц, стиль и режим в коллек

тиве; 
Труд -- главный воспитатель. 
Учителя тщательно готовились 

к конференции, многое переду
мали. Поэтому состоялся деловой 
откровенный разговор о путях 
улучшения работы школы. Трудно 
назвать более активных на этой 
конференции. Все учителя высту
пали, выступали страстно, со 
знанием дела. Нет, это был не 
только теоретический разговор. 
Учителя анализировали работу 
школы, своего класса, спорили, 
советовали друг другу, намечали 
пути к улучшению работы. 

О развитии детского самоуправ
ления, о роли актива & его де
ятельности говорили учителя 3. В. 
Машевская, Д. В. Смоляр, В. Т 
Митинов, 3. И. Мотора. Говорили 
не случайно. Вопрос о детском 
самоуправлении пока еще боль
ной вопрос в Себежской восьми

летней школе. Тут еще многое 
предстоит сделать. 

Лидия Ивановна Минина много 
внимания уделяет изучению ин
дивидуальных особенностей уча
щихся, знает наклонности и инте
ресы каждого из ребят своего 
класса. Поэтому она находит под
ход к сердцам детей, вот уже 
несколько^ лет работает без вто
рогодников. Лидия Ивановна за
душевно говорит о роли учителя, 
друга и наставника детей, 

В конце конференции учителя 
просмотрели кинокартину «Педа
гогическая поэма». 

Много интересных вопросов 
было поднято, по многим из них 
серьезно переговорено. И все эго 
оставило неизгладимый след в 
сердцах учителей. Намечена кон
ференция с родителями по трудам 
А. С. Макаренко. 

В сплочении н укреплении педа
гогического коллектива в Себеж
ской восьмилетке много делают 
партийная организация и мест
ный комитет профсоюза. 

Передовому опыту 
В каждом коллективе есть пе

редовики, новаторы. Но, к сожале
нию, не везде их опыт обобщает
ся и распространяется. В Себеж
ской же восьмилетней школе опыт 
работы передовиков становится не 
только достоянием своего коллек
тива, но и многих других школ 
района. 

Под руководством завучи И. П. 
Морозовой в школе организован 
уголок передового педагогического 
опыта. Здесь уже обобщена работа 
учительницы начальных классов 
Л. И. Мониной и Заслуженной 
учительницы школ )Р&ФЬ? Веры 
Михайловны МалажскШи-— 

Почему обобщение опыта нача
то с этих учителей? 

Чтобы ответить на этот вопрос, 
следует рассказать поподробнее о 
работе В. М. Малашенок. Она в 
течение ряда лет не имеет второ
годников в начальных классах. 
Характерно и другое. Ученики, 
которых она обучала, не засижи
ваются по два года и в остальных 
классах школы. В прошлом году 
из восьмилетки выпущены все. 

Учительница В. М. Малашенок 
нынче проявила ценную иници
ативу, Обучая первоклассников, 
она одновременно является клас
сным руководителем в пятом клас
се. 

— Такая преемственность,— 
говорит Вера Михайловна,— дает 
многое. Во-первых, это позволяет 
продолжать воспитательную рабо
ту с моими бывшими учениками. 
Ведь л лучше, чем кто-либо дру
гой, знаю все их положительные и 
отрицательные стороны, значит, 
и более правильный подход найду 
к ним. Во-вторых, мы повседневно 
помогаем друг другу. Пятиклас
сники охотно шефствуют над мо
ими малышами, помогают им в 

— зеленая улица 
учебе, в сохранении традиции на
шего класса— учиться без вто
рогодников. 

Есть и еще одна причина, за
ставившая школу начать обобще
ние передового'опыта с учителей 
начальных классов. Ведь именно 
в этих классах закладывается ос
нова знаний, поведения детей, 
первоначальное формирование их 
сознания. И чем это будет успеш
нее проведено, тем легче работать 
педагогическому коллективу в 
дальнейшем. 

Двери восьмилетки, опыт ее 
коллектива открыты для всех 
учителей района. В школе уже 
побывали преподаватели Кузне
цовской, Дубровской, Глембочин-
ской, ИдрицкоЙ, Сутокской школ. 
В ней только в 1962 году прове
дено два семинара-практикума 
с директорами школ, на которых 
детально разобраны вопросы, 
как помочь учителю провести 
урок русского языка по-липецки. 
Состоялись также семинары-прак
тикумы с учителями-предметни
ками. 

Это положительно сказалось на 
работе отдельных педагогических 
коллективов. Творчески стал ра
ботать педколлектив Кузнецов
ской восьмилетней школы, улуч
шились обучение и воспитание в 
Дубровской и Мпстнщенской шко
лах. 

О пользе таких семинаров луч
ше всего говорят сами учителя. 
Директор ГлембочинскоЙ школы 
Дмитрий Корнеевич Иванов, по
бывав на одном из семинаров, 
заявил: 

— Вот теперь я понимаю сущ
ность липецкого опыта, высоко 
его ценю и постараюсь внедрить 
в своей школе. 

Единым фронтом 
Как бы хорошо ни работал пе

дагогический коллектив, но если 
школа не держит тесной связи с 
семьей, общественностью, он не 
добьется больших успехов. В Се
бежской восьмилетке эта связь 
налажена хорошо. 

В школе проводится не только 
обучение детей, но и родителей. 
Для них разработан и читается 
цикл лекций с учетом возрастного 
состава детей, которых они воспи
тывают. Для родителей, чьи дети 
учатся в первом классе, прочита
ны лекции: «Физиологические и 

психологические особенности 
первоклассника и учет их в се
мейном воспитании», «Учебно-
воспитательные задачи первого 
года обучения». 

Водители, дети которых учатся 
во втором—четвертом классах, 
прослушали лекции: «Возрастные 
особешгости и режим дня учащих
ся младшего школьного возраст-
та», «Как помогать готовить 
уроки». 

Читаются лекции и для роди
телей, чьи дети учатся в стар
ших классах. Лекции проводятся, 

как правило, один раз в мещ, 
сопровождаются выставками по
пулярной литературы по воспи
танию. 

Школа имеет большой роди¬
тельский актив. С ним проводятся 
семинары. Недавно, например, со¬
стоялся семинар, на котором рас
сматривался вопрос о формах и 
методах работы классных роди
тельских комитетов и о роли ро
дителей в улучшении воспита
тельной работы школы. Реаульта 
ты не замедлили сказаться. По 
инициативе классных родитель
ских комитетов организовано еже
дневное дежурство родителей в 
школе. Родители приобщаются к 
воспитательной рабпте. Работница 
детсада Е. П. Романова провела 
беседу с ученицами восьмого 
класса об этике девушки, предсе
датель райисполкома Л. М. Семе* 
нов рассказал учащимся 7 ш 
класса о роли местных Советов, 
бухгалтер пивзавода П. К. Куче
ренко беседовал с учащимися 
4 «б» класса и том, что учеба I 
труд вместе живут. 

Беседы родителей вызывают 
большой интерес у детей и ост-
ляют неизгладимое впечатление. 
Почему? Когда ребятам о га хе 
самом говорит учитель, он» счи
тают, что ему так и положено 
говорить. А когда слышат то ре 
из уст постороннего, у них скла
дывается мнение, что так думают 
все. 

Большими друзьями школы яв
ляются пенсионеры И. П. Рома 
невская, Б. В. Сивицкнй, Б. В 
Подвинский. Последний с боль
шим желанием собирает с ребя
тами и принимает от них металло
лом, макулатуру. 

Сближает педагогический кол
лектив с родителями и совместная 
подготовка концертов художест
венной самодеятельности. Сейчас 
общими силами готовится концерт 
к родительской конференции, ко
торая состоится в феврале. 

Воспитание детей — дело все
го народа. Поэтому о делах шка
лы, об учебе ребят должны знать 
не только родители, но и их то
варищи по работе. С этой целью 
за каждым предприятием, на кото
ром работают родители детей, обу
чающихся в школе, закреплен учи
тель. Он совместно с активистами-
родителями оформляет настенный 
табель успеваемости учащихся. 
Родители хорошо восприняли эту 
форму работы педколлектива. 

— Работаю я на предприятии, 
а перед глазами табель успева
емости,—рассказывает один из 
родителей.—Смотрю, тройка у 
дочери появилась. На эту тройку 
в дневнике я , может быть, н не 
обратил бы внимания. А тут, т 
обожгло. Почему же, думаю, моя 
дочь хуже других долина учить
ся? Прихожу домой и говорю ей: 
«Что же ты меня своими тройшн 
подводишь? Стыдно мне перед то
варищами по работе». И она сто, 
видимо, поняла. «Прости, говорит, 
папочка, троек больше не будет*. 

Мы интересуемся у директора 
школы А. П. Машевского, как 
учится эта девочка сейчас. 

— Троек нет,—отвечает он. 
Есть у педколлектива и еще 

одно средство свод, школы с об
щественностью. Это стенная газе
та «Голос родителя». Она выпу
скается один раз в четверть и 
выставляется в витрине одного • 
магазинов города. 

П- Лукин, 
заведующий Себежскнм роно 

Н. Цветное, 
корр. газеты «Красный маяк». 



С о ю з с е р п а и т о п о т а БЕСЕДЫ О НОЯБРЬСКОМ 
ПЛЕНУМЕ ЦК КПСС 

«Создание материально-технической базы коммунизма требует 
ускорения темпов технического прогресса». 

(Из постановления Пленума ЦК КПСС) 

Серп и молот... Как еимволич-
на эта эмблема союза рабочих и 
крестьян! Давно уже уборочные 
машины вытеснили с полей серп, 
з сложные станки и агрегаты 
пришли на смену тяжелому руч
ному труду рабочих. Однако по-
прежнему нерушимой и еще бо
лее крепкой из года в год стано
вится дружба тружеников наших 
городов и сел, связь промышлен
ности и сельского хозяйства. 

На ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС, разработавшем поистине 
революционные меры перестрой
ки партийного руководства на
родным хозяйством, большое вни
мание было уделено развитию 
промышленности, техническому 
прогрессу и, в частности, тому, 
тгобы ыаша промышленность луч
ше оснащала техникой сельское 
хозяйство. 

Успешное осуществление про
граммы строительства комму
низма возможно лишь при огром
ном ускорении технического про
гресса, широком использовании 
в народном хозяйстве новейших 
достижений науки и техники. 

«Мы с полным основанием мо
жем сказать,—отмечал в своем 
докладе на Пленуме ЦК КПСС .то
варищ Н. С. Хрущев,— что & об
ласти технического прогресса за 
последние годы проделана боль
шая работа... Отдавая должное ус
пехам в техническом прогрессе, 
мы обязаны сосредоточить внима
ние партии на вопросах более 
полного использования в народ
ном хозяйстве достижений науки 
н техники». 

В самом деле технический про
гресс в пашей стране свидетель
ствует о себе сигналами четырех 
космических кораблей «Восток» и 
впервые в мире летящей ныне к 
Марсу советской межпланетной 
автоматической станции; крупней
шими в мире гидростанциями и 
самым мощным атомным Ледоко

лом; наибольшим в мире числом 
инженеров и высочайшей в Евро
пе ленинградской телевизионной 
вышкой. „ 

Еогда-то Владимир Ильич Ле
нин мечтал о ста тысячах трак
торов на селе. Сейчас в нашем 
сельском хозяйстве свыше милли
она двухсот тысяч тракторов {а в 
пересчете на 15-сильные более 
двух миллионов), полмиллиона 
зерновых комбайнов, 225 тысяч 
комбайнов для уборки кукурузы и 
других культур, около 800 тысяч 
грузовых автомобилей. Вот он, 
союз серпа и молота в действии. 

Все больше и больше дает селу 
машин наша промышленность. 
Однако, как отметил Пленум, на
ряду с самыми совершенными ма
шинами и приборами выпускает
ся еще немало устаревшего обо
рудования и материалов. Разра
ботка и особенно внедрение в 
производство новой техники, про
грессивной технологии и передо
вого опыта часто длятся годами. 
Развитие экспериментальных и 
опытно-промышленных баз отста
ет от потребностей народного хо
зяйства. 

Главная причина этого — рас
пыление научных и конструктор
ских сил в мелких, разрозненных, 
многоотраслевых научно-техни
ческих учреждениях совнархозов, 
что затрудняет проведение единой 
технической политики в отраслях 
народного хозяйства, тормозит 
специализацию производства в 
широких масштабах. Ни о какой 
типизации оборудования и унифи
каций узлов и деталей при таком 
положении не могло быть и речи. 

Б качестве характерного при
мера на Пленуме приводилось 
наше тракторостроение. До по
следнего времени у нас насчи
тывалось тридцать специализи
рованных конструкторских бюро 
по тракторам, тракторным двига
телям и агрегатам; в этих бюро 

Каково семя, таков и всхо; 
Одной из важных задач, на

правленных на подъем культуры 
з̂емледелия и увеличение произ

водства зерна, является своевре
менное создание полноценных се
ленных фондов. 

I Если проанализировать работу 
цпочецких колхозов по производ
ству зерна, то можно увидеть, 
тто те хозяйства, которые с осе-
ан проявляют надлежащую забо
ту о семенах, получают самые вы
сокие урожаи сельскохозяйствен-
лых культур. 

Возьмем, например, сельхозар
тель «Путь к коммунизму». Даже 
щ неблагоприятных погодных 
условиях нынешнего лета хлебо
робы этого колхоза собрали в 
гдоднем почти по 10 центнеров 
зерна с каждого гектара ярового 
шша. А в некоторых бригадах 
шхоза урожай яровых зерновых 
ла отдельных участках составил 
!5 центнеров с гектара, 

Аналогичное положение можно 
наблюдать и в колхозах имени 
Яичурина, «Вперед», «Больше
вик», «Урожай». Эти хозяйства 
яй'шс завершают работы по соз
даю полноценного семенного 
}шда. В колхозе «Урожай», на-

жер, одного гороха на семена 
^нсыпано свыше 40 тонн. Причем 

засыпку здесь пошло самое 
лучшее зерно, собранное с семен
ил участков. 

Сушить семенное зерно — не 

так уж простое дело. - Его можно 
легко испортить. Тут нужен по
стоянный глаз специалиста сель
ского хозяйства. 

Неплохо, когда на сушильный 
ток заезжает сам председатель 
артели. Так поступает в артели 
«Вперед» т . Васильев. Он интере
суется состоянием дел в семено
водстве. А разве у него других 
забот нет? 

Совсем другое дело можно на
блюдать в сельхозартели имени 
Красной Армии. На яровой клин 
будущего года здесь недостает 
много семян. Это знает каждый 
труженик артели. Однако и имею
щиеся семена хранятся в безоб
разном состоянии. 

На центральной усадьбе этого 
колхоза в деревне Белавино сосре
доточена самая большая часть 
семенного зерна. 

. Как и где оно хранится? Около 
130 центнеров овса засыпано в 
помещении правления артели. 
Ссыпали сюда зерно колхозники 
сырое, прямо из-под комбайна. 
Большая часть его уже заплесне
вела. Много семенного зерна хра
нится здесь и в других кладовых, 
расположенных на окраине де
ревни. Но что это за зерно? Льно
семя, например, уже потеряло 
качество. Правление артели до 
сих пор не позаботилось о ремон
те складов, где хранятся семена. 
Крыши в кладовых протекают, в 

занято около трех тысяч конструк
торов. Руководили ими... 18 
совнархозов. Отсюда и получа
лось, что гусеничные тракторы, 
выпускаемые, например, Харьков
ским и Волгоградским заводами, 
одинаковые в основе, совершенно 
не похожи по многим узлам и де
талям. Это создает, в частности, 
большие затруднения с запасными 
частями к тракторам. 

Пленум определил меры по 
проведению единой технической 
политики в отраслях народного 
хозяйства. Руководство научно-
исследовательскими и конструк
торскими организациями будет 
перестроено по отраслям промыш
ленности, параллелизм и разоб
щенность в их деятельности бу
дут ликвидированы. Все это, не
сомненно, благотворно скажется и 
на сельском хозяйстве. 

Товарищ Н. С. Хрущев сообщил 
Пленуму ЦЕ, что партия разрабо
тала широкую систему мер по уси
лению материально-технической 
помощи сельскому хозяйству, раз
витию сельскохозяйственного ма
шиностроения. При этом особое 
внимание обращено на качествен
ное улучшение сельскохозяйст
венной техники. Будут выпускать
ся более мощные тракторы, широ
козахватная уборочная техника и 
другие машины, необходимые тру
женикам села, 

На производство мощных трак
торов переводится один из круп
нейших наших заводов — ленин
градский Кировский завод. Он бу
дет поставлять сельскому хозяй
ству наиболее мощный и самый 
современный трактор «К-700» 
(«Кировец») мощностью в 220 
лошадиных сил. Волгоградский 
тракторный завод недавно при
ступил к выпуску семидесятипя
тисильного гусеничного дизельно
го трактора «ДТ-75». Новые трак
торы начнут выпускать также 
Минский, Харьковский, Липец
кий заводы. Сейчас ЦК партии и 
правительство, как сообщил на 
Пленуме товарищ Н. С. Хрущев, 

рассматривают вопрое о строи
тельстве еще одного крупного 
тракторного завода примерно на 
100 тысяч тракторов в год. 

Наша промышленность помога
ет сельскому хозяйству не только 
техникой. Будет увеличено про
изводство минеральных удобре
ний: в 1966 году оно составит 
41 миллион тонн против 17 мил
лионов тонн в 1962 году. Уже 
сейчас Соликамский калийный 
комбинат Пермской области — 
один из основных поставщиков 
минеральных удобрений нашим 
колхозам и совхозам — в ответ 
на решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС взял социалистическое 
обязательство: Дать в этом году 
сверх плана пять тысяч тонн ка
лийных удобрений. 

Вот он, союз серпа и молота в 
действии! 

Но не только от промышлен
ности зависит уровень механиза
ции нашего сельского хозяйства. 

Широкого одобрения заслужива
ют те механизаторы, которые вы
сокопроизводительно используют 
технику, изобретают нужные при
способления к машинам, повышая 
тем самым их производитель
ность, берегут тракторы и ком
байны, механизируют труд на 
животноводческих фермах. Кон
структоры и машиностроители 
благодарны тем сельским меха
низаторам, которые, испытывая 
новые машины, своими советами 
помогают делать их более совер
шенными. 

Б ответ на новую заботу партии 
и правительства об оснащении на
шего сельского хозяйства мощной 
современной техникой, удобрени
ями и химикатами труженики села 
призваны вдумчиво, по-хозяйски 
использовать все возрастающую 
помощь промышленности, в пятом 
году семилетки дать Родине боль
ше хлеба, мяса и молока. 

Г. ГРЕБЕННИКОВ. 

В НЫНЕШНЕМ году полево
ды шестой бригады оло-

чецкоЙ сельхозартели «Красное 
3 ар еч ье а вы растил н н епл ох ой 
урожай сахарной свеклы. Сей
час «сладкий корень» введен в 
рацион дойного стада. 

НА СНИМКЕ: доярки О.Сер-

щелй попадает снег. К тому же и 
засыпано зерно непросушенное. 

Что же мешало председателю 
колхоза т. Кондратьеву отремон
тировать склады? Равнодушие. В 
этом колхозе уже вошло в при
вычку не создавать своих семен
ных фондов, а ежегодно выпра
шивать семена у государства. И 
с таким положением, как это ни 
странно, мирятся в райкоме КПСС 
и райисполкоме. 

В соседней с колхозом имени 
Красной Армии сельхозартели 
«Россия» до сих пор гадают, 
сколько в кладовых находится 
зерна. Агроном артели т. Никифо
ров по этому поводу говорит: 

— По плану нам надо иметь 
свыше 2.000 центнеров семенно
го материала. Точных данных о 
засыпке семян у нас пет. Но, пред
положительно, центнеров 700 бу
дет. 

Из всего засыпанного семенно
го фонда здесь отсортировано 
только 200 центнеров, хотя в ар
тели имеется своя зерноочисти
тельная машина. Не спешат тут 
и с обмолотом хлебов и льна. 

— План большой, разве нам 
засыпать столько семян? — рас
суждают руководители этого кол
хоза. Но кому не ясно, что, допу
стив промедление с обмолотом, 
они упускают даже те возможно
сти, которые имеются в хозяйстве. 

Еще не все зерно, засыпанное 
на семена, отсортировано и в кол
хозе имени Любимова. Поработать 
надо немало, чтобы довести по

севной материал до высоких кон
диций. Хлеборобы артели считают 
это делом ближайших дней. И они 
наверняка сдержат слово. 

Во второй бригаде, например, 
уже почти все зерно отсортирова
но. Хранится оно в хорошей кла
довой. Доводят до посевных кон
диций семенной материал и в 
других бригадах. 

Полеводы артели говорят: 
—- Постановление Пленума ЦК 

КПСС, Записка Н. С. Хрущева по
могают нам лучше осмыслить за
дачи, стоящие перед нами, шире 
1 ь ш взглянуть вперед и сде-
г
|&прБЕе~ для подъема зернового 

хозяйства. 
Да, интересы подъема произ

водства зерна требуют, чтобы к 
созданию семенных фондов было 
приковано самое пристальное вни
мание всех работников колхозов. 
Никто не должен стоять в сторо
не От этого важного дела: ни 
звеньевой, ни бригадир, ни агро
ном. 

Надо строго спрашивать с тех, 
кто допускает бесхозяйственное 
отношение к хранению семенного 
материала, сделать все возможное, 
чтобы колхозы Опочецкого района 
полностью имели свой семенной 
фонд. Ведь семена решают судьбу 
будущего урожая. Они —- твер
дыня зернового хозяйства. 

А. Федорова, 
заведующая контрольно-семенной 

лабораторией. 
А. Семенов, 

сотрудник редакции. 

геева и А. Григорьева во время 
раскладки свеклы по кормуш
кам. 

Фото А. Шахманова. 

Заботы полеводов 
Как я у всех тружеников кол

хозной деревни, у полеводов огш-
чецкой сельхозартели «Красная 
звезда» много забот. 

— Сейчас, — рассказывает за
меститель председателя тов. Ива
нов, — просушиваем семена зер
новых на зерносушилке, сорти
руем их, а семенной горох уже 
очищен от сорняков. 

Завершают сельскоШЯйедвеи-
ный год льноводы. Они отвезли 
на завод более 54 тонн льнопро
дукции. Осталось отправить по
следние 6 тонн, и весь лен будет 
сдан. 

А. Розов. 
* + * 

В ответ на решения ноябрьского 
Пленума ЦК партии члены себеж
ской артели «Дружба» усилили 
подготовку к весеннему севу. 
Прежде всего здесь заботятся о 
семенах. На складе в деревне 
Белькино на сортировке семян 
работают колхознщт^руйрой и пя
той бригад. Они л$Ш!ли двух
кратную очистку 300 центнеров 
семян зернобобовых. 

Б деревне Техомичи завершена 
вторая очистка семян пшеницы. 
Колхозники приступили к сорти
ровке овса; 120 центнеров льно
семян, имеющихся в колхозе, 
полностью просушены и отсорти
рованы. 

Заготавливают и органические 
удобрения. 

И, Шаповалов. 

« К Р А С Н Ы Й М А Я К » 
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Г Ч 4 Г А Н Т большой химии Ар¬
* менни — Кироваканский за

вод искусственного волокна 
вступил в строй. Предприятие 

П О З О В У С Е Р Д Ц А 

П о ч т а ^Шр&сжого жямжхеа 
За 15 дней декабря редакция получила от рабселькоров 

и читателей 150 писем, а всею с начала выхода межрайон
ной газеты — 2.000 писем. 

В течение первой половины декабря опубликовано 84 
письма. В различные организации и учреждения для 
принятия мер на местах направлено 13 писем. Часть писем, 
полученных в первой половине декабря, публикуется се
годня, подготовлена для использования в последующих 
номерах. 

Т Р У Д Я Щ И Е С Я нашего про-
• нзвод с таенного управления, 

как и асе советские люди, в де
кабре живут и трудятся под 
вдохновляющим воздействием 
ноябрьского Пленума ЦК К П С С . 
Вот почему большинство посту
пивших в первой половине де
кабря писем — это отклики на 
решения Пленума. Рабселькоры 
я читатели писали и продолжа
ют писать о том, как в их кол
лективах изыскиваются внут
ренние резервы для того, чтобы 
успешно завершить четвертый 
год семилетки, осуществить ве
личественные предначертания 
X X I I съезда партии. Печатала 

Зав, клубом новый, 
а замок старый 
У дверей Духновского клуба 

остановились две девушки. 
— Опять замок, — грустно 

сказала одна из них. 
— Да не простой, а историче

ский, — пошутила другая. Одна
ко и ей было грустно: потанце
вать-то и сегодня не удалось. 

Чем же все-таки «знаменит» 
замок, висящий на дверях Дух
новского клуба? А тем, что б нем 
исписаны горы бумаг не только 
в сельском Совете, но и в выше
стоящих организациях. Однако 
все попытки навсегда снять замок 
с дверей до сих пор не увенча
лись успехом. 

Раньше двери клуба были за
крыты из-за болезни заведующей 
клубом. Наконец, казалось бы, в 
отделе культуры нашли выход из 
положения: заведовать клубом 
временно поручили Зинаиде Ермо
лаевой. 

— Будет теперь у нас и худо
жественная сам ийр̂ й; ель кость, и 
тематические ^рЩ^и танцы, — 
облегченно вздохнула молодежь. 

И вот в праздничный день 
5 декабря е хорошим настроением 
Мы отправились в клуб. Каково 
же было наше удивление и воз
мущение, когда на двери снова 
увидели замок. Настроение было 
испорчено. Пришлось разойтись по 
домам. 

Только вечером перед началом 
киносеанса киномеханик открыл 
двери клуба. А по окончании 
кинофильма снова повесил на 
них замок. 

Знают ли об этом случае в 
Опочецком райотделе культуры? 
Если знают, то почему позволяют 
заведующей клубом работать 
только тогда, когда ей захочется? 

М. Смирнова. 
Колхоз «Россия». 
Опочецкий район. 

газета и отчеты с собраний, на 
которых обсуждались итоги но
ябрьского Пленума ЦК К П С С и 
определялись практические за
дачи по претворению в жизнь 
его решений. 

В этом месяце работала вто
рая сессия Верховного Совета 
С С С Р . Ее решения вызвали у 
советских людей новую волну 
энтузиазма. Оно и понятно. Еди
ногласно принятые депутатами 
план развития народного хозяй
ства страны и ГосударственНйЙ 
бюджет на 1963 год явятся важ
ным этапом в создании матери
ально-технической базы комму
низма. Верховный Совет горячо 
одобрил миролюбивую политику 
Советского правительства, ярко 
изложенную в докладе товари
ща Н. П. Хрущева. 

Труженики районов зоны на
шего, управления, как и весь со
ветский народ, гордятся тем, что 
Советское правительство пре
дотвратило термоядерную ката
строфу, которой угрожали чело
вечеству американские импери
алисты, пытавшиеся нападением 
на Кубу ввергнуть мир в пучину 
новой войны. Отклики на доклад 
товарища Н. С. Хрущева «Со
временное международное поло
жение и внешняя политика Со
ветского Союза» продолжают 
поступать. «Мы ясно отдаем се-

Нужны стройматериалы 
Встречаются у нас такие про

давцы. Придешь в магазин, попро
сишь: 

— П о к а ж и т е мне сапоги. 
В ответ слышишь : 
— Они вам негодны! 
Н а том разговор с продавцом 

и заканчивается . Волей-неволей 
приходится идти о другой мэга-
эин. А ведь, возможно, и в пер
вом был нужный покупателю то
вар, но продавец не предложил 
его. 

Совсем по-иному обслуживает 
покупателей Нина Семенова, ко
торая заведует магазином в дерев
не Тренькщ что находится на тер
ритории красногородского колхоза 
«Большевика. В этом магазине 
всегда людно. Делщ«гё только в 
большом выборчТлдГваров. Глав
ное — в отношении продавца к 
покупателям. Она сама спешит 
сообщить, что нового появилось в 
продаже, какие товары должны 
поступить в ближайшее время. * 

Многим продавцам следовало 
бы у Семеновой поучиться. 

Б о т если бы и руководители 
Крэсногородского райпотребсоюз а 
так же, как наш продавец, забо
тились о Е 1 у ж д а х покупателей! 
Плохо снабжают они наш мага
зин строительными материалами. 

Н. Виноградов. 

бе отчет в том,—пишет секре
тарь партбюро опочецкого кол
хоза «Вперед» Ф. Павлов,—что 
чем сильнее будет наша Родина, 
тем крепче будет мир ни земле. 
Поэтому каждый из нас сейчас 
трудится не покладая рук, что
бы успешно завершить сельско
хозяйственный год». 

А дел у тружеников села сей
час много. Надо до конца года 
выполнить план продажи льно
продукции государству. В долгу 
мы перед Родиной по продаже 
молока и яиц. Необходимо при
нять дополнительные меры, что
бы каждое хозяйство рассчита
лось с государством по этим 
видам сельскохозяйственной 
продукции. 

Завершая сельскохозяйствен
ный год, всем труженикам села 
следует усилить подготовку н 
весне пятого года семилетки. 
Каждый зимний день должен 
быть полон забот. Засыпка се
мян и доведение их до посев
ных кондиций, заготовка и вы
возка на поля местных удобре
ний, ремонт техники н подго
товка умелых механизаторов — 
первоочередная задача тружени
ков полей. 8 центре внимания 
должны находиться и вопросы 
зимовки скота. На эти темы 
редакция и ждет писем от сель
коров и читателей. 

Одновременно редакция газе
ты обращается к нашим друзь
ям — рабселькорам и читате
лям за советом: что нужно 
сделать, чтобы газета полнее 
отвечала их высоким требова
ниям, действеннее помогала кол
хозам и совхозам в борьбе за 
крутой подъем сельского хозяй
ства, за создание изобилия про
дуктов? Мы просим читателей: 
присылайте свои советы, предло
жения, рекомендации. Каким об
разом лучше и глубже следует 
освещать работу партийных 
организаций, колхозов и совхо
зов? Какие материалы хотели 
бы видеть в Новом, 1963 году по 
вопрасам развития сельского хо
зяйства, культуры, коммунисти
ческого воспитания трудящих
ся? 

Редакция внимательно отне
сется ко всем советам и требо
ваниям рабселькоров и читате
лей и постарается выполнить их. 

Ждем ваших писем, дорогие 
товарищи. 

ствуют 0 том, какое огромное, 
поистине исцеляющее значение 
имеет переливание крови для лю
дей, чья жизнь висит на волоеке. 

Нужно ли говорить о чувствах 
врача, возвращающего к жизни 
умирающего человека. Но в этом 
заслуга не только его, но н боль
шой' армии доноров, добровольно 
отдающих свою кровь на восста
новление здоровья заболевшего 
человека. На помощь врачам при
ходят советские люди, наделенные 
большим и отзывчивым сердцем. 
Среди них—медицинские работни
ки, рабочие и служащие промыт/ 
ленных предприятий, труженики 
деревень, домохозяйки. Донорство 
в нашей стране — это проявле
ние патриотизма и сознательности 
советских людей. Само слово «до
нор», то есть человек, дарящий 
свою кровь во имя спасения боль
ного, стало у нас особенно почет
ным. 

Стать донором может каждый 
здоровый человек не моложе 18 
лет. Дача крови совершенно без
вредна для здоровья донора. 

В человеческом организме имеет
ся около пяти литров крови. 
Утрата 200 — 450 граммов ее не 
отражается на здоровье, так как 
кроветворные органы человека об
ладают способностью быстро вос
становить нормальный состав и 
качество крови. Многие доноры 
отдают ее в течение 5 — 1 5 лет, 
причем у них все время сохра
няются нормальный состав крови, 
полное здоровье, хорошее самочув
ствие и высокая работоспособ
ность. 

Только нынче больные Опочец-
кой больницы получили 86 литров 
крови, причем 45 литров ее дали 
доноры Опочецкого района. У нас 

Расширяются 
орошаемые площади 
ПЕКИН, Самая северная про

винция Китая Хойлунцзлн досроч
но завершила задание по ирри
гационному строительству в зим
ний период. Крестьяне ряда рай
онов северо-западной провинции 
Ганьсу с начала декабря заверши
ли строительство 43 ирригацион
ных объектов, что позволяет оро
сить около 9 тысяч гектаров. В 
провинции Дяонин (Северо-Бо-
сточный Китай) строят 12 круп
ных и средних водохранилищ и 
множества мелких ирригационных 
объектов. К ряду водохранилищ на 
реке ,Хуэйхэ (Восточный Китай) 
подведены новые ирригационные 
каналы, благодаря чему 25 тысяч 
гектаров пахотных земель полу
чили воду. 

(ТАСС). 

насчитывается 40 активных доно
ров, систематически дающих кровь 
для переливания. Кроме того, в 
пункте переливания крова при 
Опочецкой больнице состоит нл 
учете 400 резервных доноров, 
то есть лиц, не дающих кровь в 
настоящее время, но изъявивших 
желание пройти медицинское ос
видетельствование и дать кровь к 
любую минуту, когда потребуется. 

Нынче 1 июня Псковской стан
цией , переливания крови был ор
ганизован «день . безвозмездного 
донош». В этот день в ряды без
возмездных доноров стало 273 Щ-
о/\ш. н служащих нашего ран

а-
Лечебное действие переливаний 

крови многообразно. При 
потере переливание восстанавли
вает нарушенное кровообращение. 
Переливание крови также оказы
вает стимулирующее действие на 
центральную нервную систему, а 
через нее на весь организм. Нако
нец, переливание крови обладает 
кровоостанавливающим дейст
вием при желудочных, легочных \\ 
других кровотечениях. 

В настоящее время ни едка 
серьезная операция не проходит 
без переливания крови. Потреб
ность в ней увеличивается. Следо
вательно, необходимо шире во
влекать население в донорство. 

Товарищи, вступайте в ряды 
допоров, в благородное дело по
мощи больным! 

Б, Капул, 
хирург Опочецкой 

ранОИНОЙ бОЛЬНИЦЫ. 

Из-за р у б е ж а с о о б щ а ю т 
Щ В Лодзи открыт первый в 

Польше «университет русской 
культуры». Здесь будут организо
ваны лекции и доклады о русской 
литературе и изобразительном 
искусстве, о музыке и театре, о 
произведениях кинематографии. 

@ Центральный Комитет Ком
мунистической партии Японии на
правил премьер-министру Народ
ной Демократической Алжирской 
Республики Ахмеду Бен Белле 
телеграмму протеста против за
прещения алжирской компартии. 

Ш Французское национальное 
собрание 268 голосами выразило 
доверие правительству Помпиду. 
Против голосовали 116, воздер

жались от голосования 69 депута
тов. 

© Мощная волна забастовки 
потрясает Италию. Только с ян
варя по октябрь нынешнего года 
в результате забастовок было по
теряно в общей сложности 385 
миллионов рабочих часов в 3 с 
лишним раза больше, чем за весь 
1960 год. 

© В некоторых штатах С Ш А 
из-за резкого понижения темпера
туры и снежных заносов погибло 
150 человек, нарушено движение 
транспорта. Материальный ущерб 
оценивается в несколько миллио
нов долларов. 

( Т А С С ) . 

К Е М Е Р О В С К А Я ОБЛАСТЬ. 
Широко раскинулась строитель
ная площадка Беловской ГРЭС, 
одной ИЛ крупнейших в Сибири. 
Сооружение электростанции ве
дется индустриальными метода
ми. Один за другим сдаются в 
эксплуатацию пусковые объек
ты, успешно идет монтаж котла 
и турбины. С большим вооду
шевлением трудятся энерго
строители, возводящие главный 
корпус электростанции. Мон
тажники-высотники ведут ук
ладку панелей и балок, вяжут 
переплетения металлоконструк
ций. 

НА С Н И М К Е : монтаж главно
го корпуса Беловской ГРЭС. 

Фото А. Кузярина. 
Фотохроника ТАСС. 
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С е г о д н я в Опочке: 
,М А Я К» | 

Новый художественный фильм 

„ Т Я Ж Е Л А Я РАСПЛАТА*. 
Начало сеансов в 17, 19 и 2! час. 

„МОЛОДЕЖНЫЙ" 

Художественный фильм 
„ В Е Ч Е Р А НА Х У Т О Р Е 

Б Л И З ДИКАНЬКИ". 
Начало сеансов в 17, 19 и 21 час. 

оснащено новейшим оборудова
нием. 

НА С Н И М К Е : в крутильном 
цехе завода. 

В Опочецкую районную боль
ницу в тяжелом состоянии была 
доставлена гражданка И. Она по
теряла МНОГО КрОВИ, II ЖИЗНЬ 66, 
как говорится, висела на волоске. 

Около двух месяцев боролись 
врачи за то, чтобы спасти жен
щину от смерти, Больнш! было 
сделано переливание крови, бла
годаря чему состояние Н. улуч
шилось и представилось возмож
ным сделать ей операцию. А че
рез некоторое время женщина вы
писалась из больницы и сейчас 
чувствует себя хорошо. 

Подобных примеров можно при
вести множество. Они свидетель-


